
Scaglia Gestión de Propiedades inauguró su nueva oficina en el edificio Clemente I de La Francia 
(San Justo), para gestionar la mega obra desarrollada por la familia propietaria de SuperBlock.  
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» BALNEARIA – Dpto. San Justo Comprometida con el desafío 
de responder a las demandas actuales de los productores, la 
institución está avanzando en un proceso de reorganización, 
que incluso llevó a un cambio de denominación. 

En un encuentro en el Club In-
dependiente con más de 200 
productores asociados y vincu-

lados, la Cooperativa Agropecuaria 
Ltda. de Balnearia presentó su nueva 
identidad institucional, que acompaña 
el desarrollo de una oferta comercial 
y de servicios, adaptada a las exigen-
cias actuales del sector. Con 84 años 
de trayectoria, la organización, reco-
nocida históricamente por su rol en el 
sector lácteo, ha debido adaptarse a un 
contexto económico en el que muchos 
de sus asociados han transformado 
sus modelos productivos, migrando 
de la producción lechera hacia la agri-
cultura y la ganadería. Este cambio 
interno ha generado una transforma-
ción significativa en la entidad, que ha 

apostado fuertemente por la incorpo-
ración de tecnología y la capacitación 
de su personal, pilares fundamentales 
para fortalecer los servicios actuales.
“El cambio de nombre se debe a una 
reforma estatutaria. Muchos produc-
tores tamberos dejaron la actividad le-
chera, y para que puedan seguir siendo 
asociados, se modificó el estatuto per-
mitiendo que pasen de ser considera-
dos productores tamberos a producto-
res agropecuarios. Esto abre múltiples 
posibilidades, ya que, aunque cambien 
de actividad, pueden continuar for-
mando parte de la Cooperativa”, seña-
ló el Gte. Valentin Baretta. La reforma 
del estatuto también permite ampliar 
los servicios que la cooperativa ofre-
ce, evolucionando para acompañar los 

nuevos formatos de producción.
“La organización ha crecido considera-
blemente en los últimos diez años, lo 
que nos ha llevado a un gran esfuerzo, 
especialmente en el ámbito adminis-
trativo. Con el apoyo del Consejo y del 
personal, que es el motor del desarro-
llo, hoy la Cooperativa está preparada 
para afrontar su nueva dimensión, con 
bases sólidas y servicios modernos”, 
explicó el directivo. Entre las princi-
pales mejoras destacó la adquisición 
de una nueva picadora John Deere 
8600, que se suma a otra de la misma 
marca, y la incorporación del sistema 
weedseeker en una de las pulveriza-
doras, lo que optimiza la aplicación de 
insumos a menor costo. Estos avances 
refuerzan la necesidad de fortalecer el 
trabajo en equipo y mantener un mo-
delo de puertas abiertas, escuchando 
activamente a los productores. “Los 
resultados del esfuerzo se reflejan en 
los servicios que brindamos. La Coo-
perativa está a disposición de todos los 
productores que quieran acercarse”, 
concluyó Baretta.

El encuentro contó con la presentación 
del economista rosarino Salvador Di 
Stefano, quien habló del contexto ac-
tual de la economía con una mirada 
productivista. También se presentó el 
nuevo isologotipo de la entidad, cul-
minando con una cena de agasajo para 
los asistentes. ■

Integrantes del Consejo de Administración en el lanzamiento de nueva identidad.

www.gorgerinoconsulting.com.ar

COOPERATIVA AGROPECUARIA DE BALNEARIA 
RENOVÓ IDENTIDAD INSTITUCIONAL

Baretta destacó que la Cooperativa está preparada 
para afrontar una nueva dimensión en materia de 

servicios al productor.
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» BALNEARIA - Dpto. San Justo Es un proyecto escalonado de tres 

años enfocado en la nutrición animal, a través del cual se elaborará 

premezcla de sales minerales y toda la línea de peletizado. 

El Grupo MBC llevó a cabo en el 
Club Independiente su cuar-
to encuentro con productores, 

denominado “Experiencia MBC”, en 
celebración de un nuevo aniversario 
de su presencia en la región nores-
te. Más de 250 personas asistieron al 
evento, que incluyó una conferencia 
del economista Osvaldo Giordano, ex 
funcionario del actual gobierno nacio-
nal y ex ministro provincial de finan-
zas, y que ahora se desempeña como 
Presidente del IERAL de la Fundación 
Mediterránea. 
Además, la ocasión fue propicia para 
que los directivos de la empresa rea-

lizarán importantes anuncios sobre el 
desarrollo de proyectos propios en la 
localidad de Balnearia. En este con-
texto, el CEO del Grupo MBC, Matías 
Barbisan, anticipó una inversión de 
2.500 millones de pesos destinada a 
la construcción de una nueva fábrica 
para la premezcla de sales minerales 
y una línea completa de peletizado. 
“El proyecto de la fábrica nueva viene 
ya desde hace más de dos años y dife-
rentes contextos lo fueron demorando. 
Este año comenzó a dar formalmente 
sus primeros pasos, y es un proyecto 
a tres años que demuestra nuestra 
decisión de apostar a la zona y seguir 

potenciando nuestra unidad de nego-
cios vinculada a la nutrición animal. 
Cuando miramos para atrás, tenien-
do en cuenta que relativamente hace 
poco que estamos, solo tenemos sa-

tisfacción. La gente de la zona nos ha 
atendido siempre muy bien, y nosotros 
apuntamos a esa relación personali-
zada que va más allá de una relación 
comercial”, expresó Barbisan. ■

» SINSACATE - Dpto. Totoral El encuentro técnico sobre manejo y 

mantenimiento de la mencionada línea de New Holland, reunió a un 

centenar de asistentes en el Hotel Nawan. 

Durante la jornada del 28 de 
agosto se llevó a cabo la ca-
pacitación para operarios de 

tractores T7 de la marca New Holland. 
Participaron más de 80 asistentes en-
tre operarios y productores. Con la or-
ganización del concesionario oficial del 
centro norte cordobés, la capacitación 
sirvió para brindar un mejor servicio a 
los clientes de la región que confían en 
la sucursal Sinsacate.
La actividad hizo eje en el uso y mante-
nimiento del equipo T7, estuvo a cargo 
de Elías Damiani (Instructor del Centro 
de Entrenamiento de CNH Argentina), 

quién resaltó la gran participación y 
respuesta de los asistentes.
Además, estuvieron presentes, Juan 
Manuel Sánchez (representante zonal 
de Lubricantes Petronas), quién habló 
de la importancia de la utilización co-
rrecta del lubricante oficial de la marca. 
Además, Sebastián Beltrán, Nelson 
Nuñez y Marcelo de la Fuente, super-
visores y comerciales de Moura, com-
plementaron la capacitación dando 
consejos útiles de la batería oficial de 
New Holland. Por último, se desarro-
lló una “Dinámica” en la cual se pudo 
apreciar los aspectos técnicos de la lí-

nea, como así también evacuar todas 
las dudas con los capacitadores. La 
intensa jornada cerró con sorteos y re-
galos para los participantes. ■

www.gorgerinoconsulting.com.ar

Staff directivo y comercial del Grupo MBC.

Grupo MBC invertirá $2500 millones en nueva planta de producción

Griffa SA capacitó a operadores de tractores T7
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» SINSACATE - Dpto. Totoral El encuentro realizado en el 
norte de nuestra provincia agrupó a referentes zonales y 
distribuidores, y sirvió para comenzar a calentar la próxima 
campaña gruesa con novedades de la empresa. En la constante 
búsqueda de ser más amigable con el medio ambiente, 
la compañía adelantó que está desarrollando productos 
biológicos.

Tecnomyl desarrolló la última re-
unión del ciclo 2024 del progra-
ma “Influenciadores Faro” en el 

Hotel Nawan de la localidad de Sinsa-
cate, con la participación de técnicos 
y distribuidores del centro del país, 
quienes compartieron junto a directi-
vos de la empresa, una serie de char-
las destinadas no solo a la
presentación de su paleta de fitosa-
nitarios, sino también, a experiencias 
regionales de manejo a campo. El en-
cuentro organizado por la compañía 
de capitales cordobeses, con planta de 
producción en Tierra del Fuego y sede 
administrativa en Córdoba, puso punto 
final a un ciclo de capacitación técnica 
que recorrió el país, informando sobre 
las estrategias de marketing y ventas, 
rumbo a la próxima campaña agrícola.
“Estamos cerrando una propuesta que 
se lanzó desde el área de marketing de 
Tecnomyl, porque con nuestros distri-
buidores nos relacionamos desde el 
aspecto comercial y la idea es empezar 
a hacerlo desde otros ángulos como 
el técnico, productivo, económico. El 
programa busca esa vinculación que 
complemente lo comercial”, explicó el 
Ing. Agr. Pablo Reyna, Responsable de 
Soporte Técnico.
Desde la perspectiva de una empre-
sa con amplia presencia territorial en 
el país, la ocasión permitió orientar y 

motivar a quienes tienen un contacto 
directo con los productores.
“El encuentro sirve para informar so-
bre la actualidad de la empresa, su-
mando temáticas vinculadas a pro-
blemáticas regionales. Estamos en 
constante evolución, con inversiones 
en diversas áreas, dentro de la política 
de expansión de la empresa”, agregó 

TECNOMYL CERRÓ EL CICLO ANUAL DE SU 
PROGRAMA “INFLUENCIADORES FARO”

Reyna. Participaron de la actividad, el 
principal accionista de Tecnomyl, Ig-
nacio Mochi, además de directivos de 
la empresa a nivel nacional junto a re-
presentantes regionales en diversas 
áreas, destacándose el equipo de de-
sarrollo de productos que se presentó 
a los asistentes.

HACIA EL INICIO  
DE UN NUEVO CICLO

La Ing. Ag. Mirta López, directora de 
Marketing, Estrategia Comercial y Lo-
gística de Tecnomyl, afirmó que la de-
manda hacia la próxima campaña se 
activó con otros intereses. “Creo que 
hay un mercado que se está modifi-
cando, que nos obliga como industria a 
responder cómo llegamos y que le es-
tamos ofreciendo al productor argen-

tino como empresa nacional”, afirmó.
Desde un laboratorio ubicado en la 
provincia de Córdoba, que recibió en 
los últimos tiempos una inversión muy 
importante, la empresa apuesta a me-
jorar sus productos y el desarrollo de 
nuevas tecnologías en materia de fi-
tosanitarios. “Somos especialistas en 
formulaciones, trabajamos en mejorar
formulaciones desarrollando produc-
tos más eficaces, con menos deriva, 
mejores bandas toxicológicas y más 
amigables con el medio ambiente”, 
mencionó la directiva.
Cabe destacar que Tecnomyl tiene pre-
visto incursionar de lleno en productos 
biológicos. “Vamos a estar desarro-
llando algunos biológicos con materia 
prima local que impactarán directa-
mente en la necesidad del productor 
argentino”, adelantó Lopez. ■
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» MIRAMAR DE ANSENUZA - Dpto. San Justo En la previa del 

Centenario de la localidad turística, la 16° edición provincial realizada 

en el Club Atlético Miramar, fue la más convocante con 10 mil personas. 

Se distinguió a protagonistas del sector que marcaron una época de oro 

en la región de Ansenuza.

La Fiesta Provincial de la Nutria 
(9 al 11 agosto), volvió a poner 
en la vidriera productiva regional 

del noreste de Córdoba, a uno de los 
emprendimientos que a lo largo de los 
años identificó a Miramar de Ansenu-
za. En su 16° edición en el marco del 
centenario de la localidad, fue motivo 
de distinguir a todos los actores vincu-
lados a la cadena de producción, quie-
nes impulsaron la cría de nutria y la 
explotación de sus derivados. El inten-
dente Gerardo Cicarelli acompañado 
de autoridades provinciales, departa-
mentales, intendentes de la región y su 
equipo de gobierno, fueron los encar-
gados de reconocerlos. En ese sentido, 
se distinguió a los productores Elgidio 
León; Ricardo Calcaterra; Darío Gilli;-
Víctor Biglia; Juan Bigli; Rene Fran-
chini; Alcides Trujillo; Rene González. 
También a las curtiembres de Wilfrido 
Pedrotti; Rodolfo Milanesi; Celso To-
matis, y a los peleteros Celso Cerutti; 
Coradoro Cerutti; Juan Cerutti; Oscar 
Palmili; Juan Bergia. Además fueron 
reconocidas la Cooperativa Criadores 
de Nutria de Miramar Ltda. y COPEA 
(Corporación Peletera Argentina).

PALABRAS DEL INTENDENTE
“Estamos en el marco del centenario de 
Miramar y creo que la fiesta de la nutria 
estuvo vinculada a estos cien años de 
Miramar, recuerdo a mi abuelo que fue 
productor”. Esta celebración, es mu-
cho más que una fiesta, es un tributo 
a nuestras raíces, a nuestra historia, a 

quienes hicieron un esfuerzo incansa-
ble para mantener nuestra tradición”, 
aseguró Cicarelli. El mandatario desta-
có que estos emprendedores “forjaron 
una identidad que aún hoy nos define”. 

AUGE Y SUPERVIVENCIA
Si bien la cría de nutrias se desarrolló 
para la venta interna y externa de las 
pieles, actualmente la comercializa-
ción es casi nula, pero se reactivó la 
actividad de cría por la exquisita carne 
del animal, que incluso dio origen a la 
Fiesta Provincial de la Nutria. Sólo cinco 
criaderos lograron subsistir y reinven-
tarse para dar pelea a una realidad que 
acabó con una industria pujante que re-
presentaba la venta de pieles de nutria, 
con la que se confeccionaban abrigos, 
chalecos, sacos, camperas y carteras. 

La actividad comenzó a expandirse en la 
zona en la década de 1920, cuando in-
migrantes alemanes que venían desde 
la ciudad de Buenos Aires, cruzaban la 
laguna Mar Chiquita hacia la desembo-
cadura del río Dulce para cazar nutrias 
silvestres y vender su piel, que era muy 
requerida en Europa. Los lugareños 
comenzaron a imitar la acción, y hasta 
llegaron a atraparlas para criarlas en 
el pueblo, adaptándolas al cautiverio. 
Treinta años después se producían para 
exportación entre 150 mil y 180 mil pie-
les por año. Para mejorar el desarro-
llo del animal, se importaron distintas 
especies de nutrias de Europa y Brasil, 
logrando -después de muchas cruzas 
con los ejemplares locales-, obtener 
una mutación color “cognac”, de gran 
desarrollo y precocidad. Este cruza-
miento le dio más valor a la nutria sil-
vestre, ya que en menos de un año se 
lograron animales de cinco a seis kilos 
de peso vivo, con un rendimiento de 3.5 
kilos de carne, y cueros de 80 centíme-
tros de largo. Ante tan floreciente in-
dustria, para la década de 1970 existían 
más de un centenar de criaderos. La 
gran inundación que ocurrió entre 1976 

y 1984, provocó la paralización obligada 
de la actividad, que resurgió a mediados 
de los 80, con la moda de los tapados 
de piel en el mercado interno. Tan solo 
unos años después, en la década del 90, 
la actividad comenzó su declive debido 
a varios factores, entre ellos la influen-
cia de grupos ecologistas que reclama-
ron la prohibición del uso de pieles de 
animales, sin tener en cuenta que se 
trataba de animales de criaderos y no 
de hábitats naturales. Así fue como co-
menzaron a apagarse los criaderos, y 
los pocos que resistieron se enfocaron 
en la producción de carne de nutria, ya 
que cada vez la piel valía menos. ■

LA FIESTA DE LA NUTRIA VUELVE A IMPULSAR 
LA PRODUCCIÓN LOCAL Y REGIONAL

El intendente Cicarelli junto a los homenajeados.

En la década del 70 existieron 
un centenar de criaderos que 
producían entre 150 y 180 mil 
pieles/año para exportación.
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NUEVA GIRA TEKNAL POR BRASIL
La empresa organizó un viaje de formación 
para clientes vinculados a la producción ga-
nadera. Teknal, reconocida por la excelencia y 
calidad de sus productos de nutrición animal, 
así como por su servicio y asistencia técnica 
especializada, organizó recientemente un viaje 
a Mato Grosso (Brasil), en colaboración con su 
empresa hermana en Uruguay, Nutex. La agen-
da incluyó una visita a São Paulo para disfrutar 
del evento La Churrascada; tras lo cual el gru-
po se trasladó a la región de Mato Grosso. Allí, 
los participantes recorrieron feedlots, plantas 
de etanol, frigoríficos y cabañas, con el objetivo 
de observar diferentes realidades productivas, 
obtener ideas para sus propios emprendimien-
tos y comprender el funcionamiento de la ma-
triz productiva enfocada en la ganadería para 
carne. Para Teknal, el propósito de estas inicia-
tivas es ofrecer a clientes y colaboradores un 
espacio de encuentro, brindar una experiencia 
novedosa y enriquecedora, y fortalecer los la-
zos desde una perspectiva humana.

AGRICULTURA 4.0 EN FERIA ORIGINAL CONCI
Con más de 250 asistentes, el evento organizado en la sucursal de Pilar (Rio 2do) 
marcó nuevamente su impronta de la mano de las últimas novedades en conectivi-
dad, servicios y maquinaria para el agro. Como concesionario oficial John Deere y 
PLA, Conci es sinónimo de atención, calidad y servicio, desarrollando sus tareas de 
la mano de un staff compuesto por más de 230 colaboradores. Con una trayectoria 
de más de 40 años en el sector, suma 5 puntos de venta en toda la provincia y 9 
unidades de negocio que brindan soluciones con tecnología de punta y asistencia 
al productor. En el marco del encuentro también se presentaron varias novedades, 
como el flamante tractor 7M, la conectividad y las funcionalidades del Centro de 
Soluciones de Conci y otras distintas unidades de John Deere y PLA. Cabe mencio-
nar que durante el mes de septiembre se mantendrán las promociones y descuen-
tos en maquinaria agrícola, tecnología y servicios.

PRODAS Balnearia estrenó su nuevo local comercial a la vera de la ruta provincial 
N17°, en el acceso oeste de la localidad, habilitando un predio que ya cuenta con 
dos galpones y oficinas de atención al cliente, dentro de un plan de acción para 
potenciar sus servicios a los productores. La empresa con sede central en Suardi 
(Sta. Fe), fortalece su presencia en la zona centro norte de Córdoba, invirtiendo 
en el desarrollo de un proyecto estratégico territorial, que integra su paleta de 
productos para el agro. “Mejoramos la logística llegando con más productos y 
comodidad a los clientes, fortaleciendo la presencia en una región que incluye el 
centro norte y noreste de Córdoba, centro y norte de Santa Fe, llegando incluso a 
Entre Ríos y el sur de Santiago del Estero”, comentó la responsable de la sucursal, 
Estefanía Casale. “Estamos muy contentos con la recepción que tuvimos desde 
el primer momento en esta zona, y esta inversión posibilita mejorar los espacios, 
brindando seguridad en el manejo de los productos, con mayor comodidad para 
la atención”, explicó la Ingeniera agrónoma. 

PRODAS Balnearia con nueva sede + INFO

Estefania Casale lidera el equipo en el noreste cordobés.

Comitiva durante La Churrascada en São Paulo. 

El 7M de John Deere desafía al futuro. 
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» LA PARA - Dpto. Río Primero El evento que marcó una época en 

materia de vinculación empresarial y actualización técnica para el 

sector agropecuario, tendrá su 10a edición el próximo miércoles 9 de 

octubre en el Salón Centenario.

En la previa de una nueva cam-
paña gruesa, la Mutual Sp. Bel-
grano y el periodico Portal del 

Interior, concretarán de forma asocia-
tiva la edición nro. 10 de “AgroMutual”, 
una jornada que lideró las jornadas de 
capacitación en la región de Ansenuza, 
entre el 2010 y el 2018. En los últimos 
años, tanto la organización mutualista 
como el medio de comunicación gráfi-
co y digital, fortalecieron su presencia 
en el norte provincial, transformándo-
se en líderes indiscutidos en los rubros 
economía social y agronegocios. Esta 
alianza estratégica le ha posibilitado a 
la institución celeste, ser la única mu-

tual en brindarle al productor agrope-
cuario asociado, un encuentro anual 
específico para tomarle el pulso a dis-
tintas temáticas vinculadas al clima, la 
agricultura, la ganadería, la lechería, 
la economía, la política, la finanzas, y 
las posibilidades de inversión.
La décima edición de “AgroMutual” se 
realizará en La Para el 9 de octubre a 
partir de las 19 hs, y aspira a ser un 
evento sostenible y sustentable para 
mitigar la huella de carbono. Además, 
llega con un refresh de la identidad mar-
caria, una nueva escenografía, con par-
ticipación segmentada de asistentes, y 
acciones puntuales de branding en el 

patrocinio. La dinámica será 
ágil, potenciando con el ca-
tering los distintos espacios 
de vinculación institucional 
y empresarial (networking), y 

las dos conferencias previstas son una 
herramienta fundamental para mejorar 
la toma de decisiones, en un contexto 
que a priori es complejo e incierto. 
Por un lado, el Dr. Juan Leonidas Mi-
netti (titular del Laboratorio Climato-
lógico Sudamericano), abordará las 
perspectivas climáticas para planificar 
la campaña agrícola 2024/25, tenien-
do en cuenta que el fenómeno de “La 
Niña” se convierte en la categoría más 
probable a partir de octubre con conti-
nuidad hasta marzo de 2025.

Por otro lado, el Lic. Carlos Seggiaro 
(economista, consultor de pymes y coo-
perativas agropecuarias, y Director Eje-
cutivo del Bancor) hará referencia a las 
perspectivas económicas y la evolución 
de los mercados agropecuarios, ponien-
do foco en la política cambiaria, la políti-
ca fiscal, la política internacional, el índi-
ce de inflación, la actividad económica y 
el nivel de empleo, los posibles impactos 
sectoriales, las herramientas financie-
ras disponibles, y las posibilidades de 
inversión para seguir agregando valor. ■

Vuelve “AgroMutual”, la jornada pionera de la región noreste 

El villamariense Carlos Seggiaro,  
actual Director Ejecutivo del Bancor.

El tucumano Juan Minetti,  
una eminencia en meteorología. 
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» LA FRANCIA - Dpto. San Justo La mega inversión inmobiliaria 
fue realizada por la familia Buffa para dejar un legado en la 
localidad que los vio crecer con la empresa SuperBlock. Para la 
comercialización y administración confiaron en los servicios 
de Scaglia Gestión de Propiedades. 

La firma Scaglia Gestión de Pro-
piedades, con su oficina central 
en la localidad de El Tío (Dpto. 

San Justo), ha expandido su presencia 
con la apertura de una nueva oficina 
en la localidad de La Francia, pun-
tualmente en el edificio Clemente I, 
que está próximo a inaugurarse a fin 
de año. La inmobiliaria es la única con 
exclusividad para la venta y adminis-
tración de los departamentos de esta 
moderna torre de cinco pisos que im-
pacta desde la RN19. La emprendedo-
ra Belén Scaglia inició su camino en el 
rubro inmobiliario junto a su hermana 
Marina, posicionándose rápidamente 
en el sector de la construcción. “La 
relación con la gente fue fundamental, 
estuve ya que vinculada comercial-
mente durante 20 años en el ámbito 
cooperativo, construyendo relaciones, 

y generando confianza para poder 
afianzarnos con una importante carte-
ra de clientes en poco tiempo”.
Actuando como un puente entre pro-
pietarios, inquilinos, compradores y 
vendedores, Scaglia Gestión de Pro-
piedades, forjó una reputación basa-
da en el conocimiento del mercado, la 
gestión eficiente de las propiedades, 
el cumplimiento legal y una adecuada 
negociación, facilitando las transac-
ciones en el mercado de bienes raíces, 
protegiendo y potenciando las inver-
siones de sus clientes. “Fue un desafío 
y un reconocimiento, la obtención de 
la comercialización  del nuevo edificio 
Clemente I (La Francia), ya que es la 
primera torre de cinco pisos de la re-
gión que se construye a través del em-
presario local Víctor Buffa, propietario 
de SuperBlock”.

www.gorgerinoconsulting.com.ar

INVERSIÓN LOCAL,  
IMPACTO REGIONAL

El edificio Clemente I que se inaugura-
rá en diciembre de este año, tiene 25 
metros de altura, alberga 5 pisos con 
34 departamentos de uno, dos y tres 
dormitorios que van desde los 36 a los 
150 metros cuadrados. La mega obra 
está diseñada con una planta baja, don-
de se construyeron cocheras, 3 locales 
comerciales de dos plantas cada uno, 
un bar comedor en dos plantas con ca-
pacidad para 180 comensales, terraza 
con quincho, asador, pileta y solárium 
para los propietarios de los departa-
mentos. Todos los departamentos se 
entregan equipados con bajo mesada, 
alacenas, extractor, termotanque, ins-
talaciones para aire acondicionado y 
calefacción, ventanas y puertas de al-
tísima calidad

FINANCIACIÓN A MEDIDA
El edificio se encuentra aún en una 
etapa de pre venta hasta su inaugu-
ración, por lo que los valores de los 
departamentos cuentan con un impor-
tante descuento en el precio posterior 
y con una financiación que se puede 
acordar de manera personalizada. 
“Nuestro trato es personalizado, todo 
es acordado entre el dueño del edificio 
y el comprador, esto facilita la posibi-
lidad de llegar a obtener un acuerdo 
específico para cada posibilidad de 
inversión”, apunta Belén, y continúa 
diciendo: “Como hija de un productor 
agropecuario, aprendí que diversificar 
nuestras inversiones es clave para 
asegurar la rentabilidad de los nego-
cios familiares, y este proyecto inmobi-
liario encarna justamente esa posibili-
dad. Este desarrollo en altura tiene el 
aval de una familia que ha forjado una 
empresa de renombre nacional como 
SuperBlock”. ■

La torre Clemente I marca tendencia en la región noreste 

Belen y Marina Scaglia junto al empresario ganadero Luis Alberto Grimaldi 
de Ferias Grimaldi, durante la apertura de la inmobiliaria en La Francia.

Clemente I es el único edificio de 5 pisos en las rutas 19 y 17.

Informes:
 3576 523543 / 419564 
 @scagliapropiedades
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COOPMORTEROS INAUGURA EL PRIMER PARQUE SOLAR 
FOTOVOLTAICO COMUNITARIO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA
» MORTEROS - Dpto. San Justo La cooperativa insignia del 
noreste cordobés marca un hito en materia de sustentabilidad, 
al transformarse en generadora de energía limpia. Gracias a 
esta inversión unas 22 instituciones de la ciudad accederán a 
una tarifa especial. Al cierre de esta edición, estaba prevista la 
visita del gobernador Martin Llaryora.

En el marco del 65 aniversario, 
este martes 24 de septiembre 
CoopMorteros inaugura el Pri-

mer Parque Solar Fotovoltaico Comu-
nitario de la provincia de Córdoba. La 
obra implica un cambio de paradigma 
histórico para la cooperativa, pasando 
de ser distribuidores a generadores de 
energía limpia o verde. 
Este parque está emplazado en la cir-
cunvalación sobre Ruta Pcial. 1, cuenta 
con 594 paneles fotovoltaicos dispues-
tos en tres grupos de generación con 
una capacidad media de 55.000 kW/h , 
que se inyecta a la línea de media ten-
sión urbana, mejorando así la oferta 

energética de la ciudad. 
En una primera etapa, la generación 
facilitará la aplicación de una tarifa 
especial a 22 instituciones locales que 
poseen un activo rol social, cultural y 
deportivo en la comunidad de Morteros. 
Luego de una exhaustiva investigación 
respecto de la generación energética 
domiciliaria, CoopMorteros resolvió ha-
cer del parque solar, un proyecto comu-
nitario. Por su parte, Joaquín González, 
Gerente General, manifestó: “Resolvi-
mos hacer de este parque un proyecto 
comunitario, buscando alternativas eco-
nómicas viables para que nuestros aso-
ciados puedan invertir en la generación 

energética sin tener que proyectar am-
pliaciones ni obras de mantenimiento”. 
El presidente de CoopMorteros, Darío 
Gómez de la Fuente, sostuvo que “lue-
go de la inauguración oficial, lanzare-
mos alternativas de participación para 
todos aquellos asociados que quieran 

invertir en energías limpias Para noso-
tros, es más que una infraestructura. 
Es una contribución a la generación de 
energía renovable y la ecología global 
de nuestra querida ciudad, y vemos en 
este proyecto un incentivo para seguir 
creciendo hacia la sustentabilidad”. ■

Además de ser el primer proyecto provincial con impacto comunitario, el 
parque solar es el más importante dentro del sector cooperativo nacional.
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Se realizó el 21° Encuentro de Jóvenes 
Cooperativistas Rurales del Cono Sur
» SAN FRANCISCO - Dpto. 
San Justo Fue promovido 
por la Red de Jóvenes Rurales 
Cooperativistas del Cono Sur. 
Participaron más de 120 jóvenes 
provenientes de Paraguay, 
Uruguay, y diferentes regiones 
de nuestro país.

Con la organización de la Federa-
ción de Jóvenes Agrarios Coope-
rativistas y Mutualistas (con sede 

en Devoto y unidades productivas en 
Marull), se llevó a cabo del 15 al 17 de 
agosto en el Hotel Howard Johnson de 
la cabecera del Dpto. San Justo, el 21 
Encuentro de Jóvenes Cooperativistas 
Rurales del Cono Sur. 
Bajo el lema “Viralizando los valores 
cooperativos sin fronteras” las juven-
tudes cooperativas vinculadas al sector 
agropecuario, generaron un espacio de 
intercambio institucional y aprendizaje 
sobre el movimiento cooperativo. La 
actividad fue acompañada por el Mi-
nisterio de Cooperativas y Mutuales de 
la Provincia de Córdoba, SanCor CUL, 
SanCor Salud (Asoc. Mutual SanCor), 

y la Municipalidad de San Francisco, 
entre otras entidades. Durante el acto 
de apertura realizado el viernes 15, 
las autoridades presentes felicitaron a 
los organizadores por la iniciativa y ex-
presaron su agradecimiento por haber 
elegido a San Francisco y el Dpto. San 
Justo como sede de este importante 
encuentro, que resalta la importancia 

de los valores cooperativos en el desa-
rrollo rural y comunitario, más allá de 
las fronteras nacionales. Durante el sá-
bado 16 los jóvenes visitaron el Grupo 
Cooperativo Mutual Devoto, de la mano 
de su mentor Mingo Benso, actual Se-
cretario de Desarrollo de Cooperativas 
y Mutuales de Córdoba. Los asistentes 
locales representaron a la Federación 

de Jóvenes Cooperativistas y Mutualis-
tas, a la Asociación de Cooperativas Ar-
gentinas (ACA), Agricultores Federados 
Argentinos (AFA), Cooperativa Agríco-
la de Col. Liebig (Playadito), mientras 
que los representantes de Uruguay y 
Paraguay pertenecían a importantes 
organizaciones cooperativas como Co-
naprole y Unicoop. ■

German Fassetta (Secretario de Vinculación Educativa, Tecnológica y Productiva de la Municipalidad de San Francisco);  
Alberto Sanchez (Pte. de SanCor CUL); Martin Bergese (Director de Producción Cooperativa del Ministerio de Coop. y Mutuales de Cba.);  
Marilina Beltramo (Pta. Federación Jóvenes Ag. Coop. y Mutualistas), participaron junto a otros dirigentes de la apertura del encuentro.

COOPERATIVISMO GALARDONADO
En la 40 edición de los premios Dia de la 
Industria, encabezados por el gobernador 
Martin Llaryora, el Premio a la Trayectoria 
fue para el empresario y dirigente Ercole 
Felippa, titular de la cooperativa láctea Man-
frey (Freyre). Por otro lado, CAPyC del Grupo 
Coop. Mutual Devoto, obtuvo una Mención 
Especial en Calidad, que fue recibida por 
Agustin Benso y Fernanda Brizio.
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» CÓRDOBA - Dpto. Capital El Gobernador de Córdoba aseguró 

que la cadena productiva argentina, no tiene la culpa de los errores 

políticos. La tercera edición del encuentro de la cadena maicera 

reunió a más de 6 mil asistentes. 

Córdoba fue sede del evento 
más importante de la cade-
na maicera a nivel mundial. El 

3° Congreso Internacional de Maíz se 
desarrolló el 28 y 29 de agosto en el 
Centro de Convenciones Córdoba. La 
inauguración contó con la presencia de 
representantes del sector productivo 
de las provincias integrantes de la Re-
gión Centro (Córdoba, Santa Fe y En-
tre Ríos). Tuvo como punto destacado 
desde lo político, el enfático pedido del 
gobernador Martín Llaryora de una ley 
de Biocombustibles que sea previsible, 
animando a la inversión en Bioetanol 
para el desarrollo de la cadena maice-
ra. En este sentido, el primer manda-
tario provincial aseguró que el desa-
rrollo en biocombustibles depende del 
sector político. “Ustedes son los ver-
daderos héroes, que sostienen nuestra 
producción pese a todas las dificulta-
des”. “Para sacar el ancla y prender el 
motor del país, aparte de sacar las re-
tenciones, es necesario una buena ley 
de biocombustibles que nos ponga al 
nivel de Brasil, Estados Unidos, Para-

guay y Uruguay. Si nosotros logramos 
hacer eso, desde la política, los pro-
ductores nos van a llevar al progreso”, 
aseguró el gobernador de Córdoba. 
“Que hoy no estemos liderando en bio-
combustibles es culpa de la política. 
No es culpa de los productores ni de 
los industriales. La política no estuvo 
a la altura del ecosistema productivo 
de la Argentina”, sentenció. Al respec-
to destacó que mientras en nuestro 
país aún se discute si los autos pueden 
usar biocombustibles, en otros países 
ya hay un desarrollo probado. “Estados 
Unidos transforma casi el 80 por ciento 
de su producción de maíz. Brasil el 60 
por ciento. Ellos si tienen una política 
industrial y entienden que gobernar es 
generar trabajo. Sin reglas claras no 
se puede. ¿Quién va a invertir si no hay 
a largo plazo un corte garantizado? Así 
no funciona el mundo. El promedio re-
gional es 25, y el de Argentina no llega 
al 12”, sostuvo Llaryora. En otro tramo 
de su discurso, el gobernador criticó el 
esquema de retenciones a las expor-
taciones agropecuarias y aseguró que 

“para poder producir en Argentina, 
con retenciones y muchas dificultades 
más, tenés que ser muy eficiente y es-
tar a la vanguardia”. “Por retenciones 
se llevaron el último año de Córdoba 
3.500 millones de dólares. Podríamos 
aportar mucho más, si ese dinero es-
tuviera en manos de cada productor”, 
recordó el gobernador.

APOYO DEL ARCO POLÍTICO
En la misma jornada diputados y se-
nadores suscribieron mediante un 
comunicado su apoyo al acuerdo de 
biocombustibles elaborado por la Liga 
Bioenergética. En el documento, ma-
nifiestan “la imperiosa necesidad de 
lograr un pronto tratamiento parla-
mentario que sienta las bases para que 
el Congreso Nacional pueda tratar un 
nuevo marco legal de Biocombustibles 
para la República Argentina”. En el acto 
de apertura del evento estuvieron pre-
sentes, la senadora Nacional, Alejandra 
Vigo; los ministros de Bioagroindustria, 
Sergio Busso; de Gobierno, Manuel 
Calvo; de Infraestructura y Servicios 
Públicos, Fabián López; de Producción, 
Ciencia e Innovación Tecnológica, Pe-
dro Dellarossa; y de Vinculación Comu-
nitaria, Daniel Pastore; el presidente 
de la Agencia Córdoba Cultura, Raúl 
Sansica; su par de la Agencia Innovar y 
Emprender, Manuel Ron; el secretario 
de Integración Regional, Carlos Mas-
sei; y los diputados nacionales Carlos 
Gutiérrez, Alejandra Torres, Luis Picat 
y Gabriela Estévez; entre otros. Cabe 
destacar que Portal del Interior fue 
Media Partner del Congreso. ■

“Que hoy no estemos 

liderando en 

biocombustibles es culpa 

de la política. No es culpa 

de los productores ni de 

los industriales. La política 

no estuvo a la altura del 

ecosistema productivo  

de la Argentina”  

Martin Llaryora 

DESDE LEJOS NO SE VE

La cadena del maíz de la región centro se 
reunió durante dos días en el Congreso 
Internacional del Maíz realizado en la 

ciudad de Córdoba. Desde el atril, una vez más el 
gobernador Llaryora pidió la baja de retenciones 
para el cereal, una nueva ley de biocombustibles, 
y hasta sugirió que nuestra provincia mediterrá-
nea sea la Capital Nacional del Maíz. Estamos 
hablando del cultivo más noble por su gran adap-
tabilidad a los diferentes entornos, por su altísi-
ma productividad, pero sobre todo por la enorme 
versatilidad que tiene para su procesamiento e 
industrialización, siendo la llave para generar tra-
bajo y desarrollo económico, y multiplicando las 
divisas con valor agregado. La Argentina no pue-
de darse el lujo de no pensar en el maíz con una 
pobreza que supera el 60% y con una fuerte caída 
del desempleo. En un año normal, producimos 
unas 50/55 millones de toneladas, de los cuales 
se consume internamente (para producir carne y 
leche) unas 17/18 millones. El resto, el 70% de la 
cosecha, se exporta como grano, cuando debería 
haber una política productiva que incentive su in-
dustrialización para la generación de los dólares 
que necesitamos. Tengamos en cuenta que pro-
ducimos el maíz con la menor huella ambiental 
del mundo, y que ese es un activo que debería 
potenciarse en los mercados internacionales. 
Cuando sembramos 100 hectáreas de maíz se ge-
neran entre 2 y 3 puestos de trabajo, pero cuando 
lo transformamos, esas 100 hectáreas se transfor-
man en 10 u 11 empleos. Aunque  la chicharrita 
y el achaparramiento del maíz han provocado 
un duro golpe a la producción de la campaña 
2023/24, especialmente en Córdoba, desde el 
Gobierno provincial están convencidos de que no 
deben alterarse los planes para el desarrollo de 
mayor agregado de valor a este cultivo.
Córdoba, la provincia más maicera del país, es la 
que marca la antesala de la venidera campaña 
gruesa, y desde la Bolsa de Cereales de Córdoba ya 
estiman un recorte del área de siembra de al me-
nos un 30% en el ciclo 2024/25, cayendo de 3 a 2,2 
millones de hectáreas. Lamentablemente el vec-
tor causante del Spirolasma no hizo distinciones y 
dañó el cultivo a lo largo y ancho de la provincia, 
por lo que algunos lotes no pudieron cosecharse 
y se mantienen infectados. Actualmente los már-
genes económicos están muy ajustados, hay que 
hacerle frente a una nueva enfermedad, el clima 
prevé una “Niña”, y el 70% de la producción mai-
cera se hace en lotes arrendados. Más allá de las 
estrategias de manejo y control que puedan im-
plementar profesionales y productores, hace falta 
una señal clara del Gobierno nacional, que le de 
previsibilidad a un cultivo que es determinante 
para la sustentabilidad. Lamentablemente,  si las 
autoridades nacionales están atornilladas en la 
Rosada y no recorren el interior productivo para 
comprenderlo, “desde lejos no se ve”, como dicen 
Los Piojos en una exitosa canción. ■
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